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100 Банда четырех
Вчера постоянная сессия Кемеров-

ского областного суда в городе Прокопь-
евске вынесла приговор устойчивой во-
оруженной группе из четырех человек, 
совершавших убийства по найму. Двое из 
членов банды были сотрудниками Ново-
кузнецкого ЛОВД на транспорте.

Как следует из материалов уголовного 
дела, расследованием которого занималось 
следственное управление СК по Кемеров-
ской области, банда действовала в Прокопь-
евске с 2007-го по 2009 год. Ее «клиентами» 
становились предприниматели, у которых 
возникали конфликты в бизнесе, связанном 
с легальной и нелегальной угледобычей, 
а также представители уголовно-крими-
нальной среды. В деле фигурирует четыре 
таких заказных убийства. Всего же членам 
банды были предъявлены обвинения по 
14 эпизодам преступной деятельности, са-
мое «безобидное» из которых – незаконное 
приобретение, хранение и ношение огне-
стрельного оружия. Уголовное дело соста-
вило 40 томов.

Судебный процесс проходил с участием 
присяжных заседателей, которые вынесли 
всем подсудимым обвинительный вердикт. 
В зависимости от виновности каждый по-
лучил разные сроки заключения. Бывший 
сотрудник Новокузнецкого ЛОВД на транс-
порте Валерий Янцу приговорен к пожиз-
ненному лишению свободы с отбыванием 
наказания в колонии особого режима, его 
бывший коллега Александр Харченко про-
ведет 17 лет в колонии строгого режима. На 
20 лет туда же отправится Владимир Зимин. 
Виталий Чернозипунников получил 2 года 2 
месяца лишения свободы, но в связи с тем, 
что он уже отбыл этот срок в следственном 

изоляторе, его освободили в зале суда. При-
говор в законную силу еще не вступил.

Владимир ДМИТРИЕВ.

Два дня  
для отмены ЕГЭ

В  ближайшие дни в кузбасских шко-
лах пройдут   собрания для одиннадцати-
классников и их родителей, на которых 
им разъяснят, что выпускникам школ 
-  абитуриентам  нужно ориентировать-
ся на список экзаменов, размещенный  в 
приемной комиссии и на интернет-сайте 
вуза до 1 февраля 2011 года. Любые после-
дующие изменения недействительны. 
По решению Министерства образова-
ния и науки. 

Напомним, 24 января текущего года 
Министерство образования и науки издало 
приказ № 86 об изменениях в перечне ЕГЭ, 
необходимых для участия во вступительном 
конкурсе. В силу этот документ вступил толь-
ко первого мая. И будущие абитуриенты вы-
нуждены были обратиться в государственную 
экзаменационную комиссию Кемеровской 
области  для того, чтобы изменить и свой лич-
ный набор ЕГЭ. Такой возможностью восполь-
зовались около 50 человек. Однако поскольку 
в последние дни ситуация изменилась, надоб-
ность в дополнительных экзаменах отпала. А 
потому выпускники школ, подавшие в апреле 
– мае 2011 года заявления  об изменении или 
дополнении указанных  ранее экзаменов, до 
20 мая могут написать заявление об отмене 
экзамена. В этом случае школа факсом (тел. 
58-70-25) должна переслать заявление участ-
ника ЕГЭ в областной центр мониторинга 
качества образования.

Татьяна ФОМИНА.

ак стало известно...

Рейтинг  
«по чутью»

Ещё весна не кончилась, 
впереди целое лето; это вре-
мя даётся мамам и папам, 
чтобы они могли спокой-
но выбрать для своего чада 
учебное заведение и бес-
препятственно подать туда 
документы.

По современным прави-
лам, ребёнок имеет право 
получить образование вне 
зависимости от места жи-
тельства. И интеллектуаль-
ное развитие юного гражда-
нина теперь не может быть 
решающим фактором: лю-
бого ребёнка могут записать 
хоть в «рядовую» школу, 
хоть в лицей или гимназию. 
При таком раскладе, разу-
меется, появляется соблазн 
родителей пристроить сво-
его сына или дочку в «са-
мую-самую» школу. Оттого 
и возникают очереди, кото-

рые никак не разрешить за 
июль-август. Поможет ли 
этому предоставление ро-
дителям дополнительного 
времени весной, пока гово-
рить рано. Но вряд ли. И ви-
ной всему, думается, некий 
сложившийся рейтинг пре-
стижности. Чем он выше, 
тем очередь длиннее.

Что же это за рейтинг? 
В департаменте образова-
ния сначала даже не поня-
ли вопроса, а затем пред-
положили, что это рейтинг 
школ по результатам ЕГЭ. 
В управлении образования 
областного центра поясни-
ли этот феномен. Оказалось, 
что действительно рейтинг 
школы можно посмотреть 
на специальной страничке 
их официального сайта, где 
школы расположены в убы-
вающем порядке: от высо-
ких результатов сдачи ЕГЭ 
до низких. 

(Окончание на 2-й стр.)

безнадзорных детей в Куз-
бассе стражи порядка вер-
нули домой во время рей-
дов по проверке действия 
«тихого часа» с января по 
апрель этого года. К ответ-
ственности привлечено 665 
родителей и  четыре  долж-
ностных лица. Напомним, 
«тихий час» для подрост-
ков наступает в области с  
1 мая по 31 августа с 23 час., а  
с 1 сентября по 30 апреля – с 
22 до 6 час.

Фото Федора Баранова.
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УРь ЕР

Днем переменная об-
лачность, без осадков, 
ветер западный умерен-
ный. Давление будет па-
дать, влажность умень-
шится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается невысокий.

Восход 5.01 Заход 21.23  Долгота дня 16.22

новость дня

Депутатов будет больше
На заседании координационного совета кузбас-

ского парламента было принято решение о созда-
нии рабочей группы, задача которой – определить, 
сколько депутатов будет входить в состав Совета 
народных депутатов Кемеровской области после-
дующих созывов.  

Напомним, согласно изменениям к 4-й статье Феде-
рального закона «Об общих принципах организации 
законодательных (представительных) и исполнитель-
ных органов государственной власти субъектов Рос-
сийской Федерации», существует единый критерий 
определения числа депутатов в законодательных ор-
ганах субъектов. Этим критерием является числен-
ность избирателей. В регионах, где живет более 2 млн. 
избирателей (таких как Кузбасс), минимальное число 
депутатов должно быть 45 человек, а максимальное -  
110 человек. Сейчас в кузбасском парламенте 35 народ-
ных избранников.  Рабочей группе, в которую войдут 
депутаты облсовета, представители областной избира-
тельной комиссии, органов местного самоуправления,  
предстоит решить вопрос с количественным составом 
депутатского корпуса и подготовить соответствующие  
документы. Ведь вместе с изменением численного со-
става депутатского корпуса придется перекраивать и 
границы избирательных округов. По федеральному 
закону депутатам предстоит внести изменения в Ус-
тав Кемеровской области и ряд областных законов не 
позднее 1 сентября 2011 года. Основные вопросы, касаю-
щиеся этих изменений, они планируют рассмотреть на 
майской и июньской сессиях Совета народных депута-
тов Кемеровской области. К слову, все эти изменения 
коснутся лишь депутатов следующего созыва, как того 
требует федеральный закон. До истечения срока пол-
номочий депутатского корпуса третьего созыва в 2013 
году численность регионального парламента останет-
ся прежней. 

Оксана ПАНАРИНА.
День района

Вчера в Новокузнецком драмтеатре прошло 
торжественное собрание, посвященное 70-летию 
Центрального района. 

Глава города Валерий Смолего  поздравил жителей 
района-юбиляра. 70 лет назад 19 мая Указом Президиу-
ма Верховного Совета РСФСР был образован Молотов-
ский район, переименованный затем в Центральный. 
В военные годы  металлурги КМК получили особое 
фронтовое задание. В кратчайшие сроки в сотрудниче-
стве с учеными Сибирского металлургического инсти-
тута эта задача была с честью выполнена. Из кузнецкой 
брони было изготовлено 50 тысяч танков, 45 тысяч са-
молетов и сто миллионов снарядов – почти половина 
всей военной продукции страны.  Сегодня в  районе 
проживают 164 500 человек. Кроме промышленных 
предприятий, в районе расположено пять вузов, 20 
культурно-досуговых учреждений, 70 магазинов и 38 
предприятий бытового обслуживания, 11 учебных за-
ведений среднего технического и специального образо-
вания, учебные и дошкольные учреждения посещают 
более 26 тысяч детей.

конкурс
Студентка Кемеровского госуниверситета Дарья 

Лисова стала победителем регионального этапа 
Всероссийского конкурса профсоюзного актива 
«Студенческий лидер-2011».

Он состоял из нескольких испытаний. Сначала 
участники  презентовали себя и свою профсоюзную 
организацию. Затем в конкурсе «Блиц» необходимо 
было за 2 минуты ответить на наибольшее количество 
вопросов по проблемам социально-правовой поддерж-
ки студенчества. А в испытании «Правовое ориентиро-
вание» участники  разрешали различные «внештатные» 
ситуации, также касающиеся социально-правовых 
аспектов. Завершающим этапом стал «митинг», где 
конкурсанты должны были убедительно рассказать, 
почему нельзя отменять студенческую стипендию. Те-
перь Дарью Лисову ждет окружной этап конкурса, в 
котором примут участие студенты вузов Сибирского 
федерального округа. 

19 мая 
Небольшая облачность, без осадков, ветер запад-

ный 2-7м/с., днем местами порывы до 13м/с. Темпе-
ратура ночью 0° – -5ºС, местами до +3ºС, днем +17° 
– +22ºС.
20 мая 

Небольшая облачность, без осадков, ветер юго-за-
падный 2-7м/с., днем местами порывы до 13м/с. Тем-

пература ночью +2° – +7ºС, местами до -3ºС, днем 
+20° – +25ºС.

Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 

В Таштаголе к Дню го-
рода появится сквер Васи-
лия Вербицкого. Он будет 
расположен в районе музея 
этнографии и природы Гор-
ной Шории. Центральной 
частью композиции сквера 
станет памятник Васи-
лию Вербицкому, который 
внёс огромный вклад в раз-
витие Горной Шории. Он 
создал словарь алтайского 
и аладагского наречия, со-
брал огромный материал 
по лингвистике, фолькло-
ру, административному 
устройству, родовому 
составу и социальной ор-
ганизации шорцев. Он был 
избран членом-сотрудни-
ком Западно-Сибирского 
отдела русского географи-
ческого общества.

фа т

Вот уже второй месяц идёт запись  
детей в 1-е классы: с 1 апреля во всех 
российских школах начали принимать 
заявления от родителей.

Записать  
в школу!

день ночь
Кемерово +13 – +15 Около 0
Новокузнецк +13 – +15 0 – +2
Белово +13 – +15 0 – +2
Юрга +13 – +15 0 – -2
Междуреченск +14 – +16 -2 – -4
Таштагол +14 – +16 -1 – -3
Мариинск +10 – +12 0 – -2
Л.-Кузнецкий +14 – +16 0 – +2

тальянский 
предпочтительней

Новосибирский предпри-
ниматель Сергей Рыженков, 
гендиректор ООО «Винзио-
ни» (VINZIONI), имеет биз-
нес в Бишкеке. По его словам, 
сейчас выгоды от дешевой 
рабочей силы и технологи-
ческого уровня фабрики в 
Киргизии (а это – часть по-
строенной перед развалом 
СССР фабрики) «съедаются» 
политическими рисками. Вы-
пускать там мужские костю-
мы и школьную форму ста-

новится просто опасно. При 
последних волнениях продук-
цию пришлось охранять с ав-
томатами: иначе имущество 
просто бы сожгли. Когда же 
встал вопрос, где открываться 
заново, был выбран Кузбасс. 
Потому что, как уверяет Сер-
гей Рыженков, нигде он не 
нашел таких благоприятных 
условий. Во-первых, отрасль 
отнесена к числу приоритет-
ных. А это значит, что пред-
приятия могут рассчитывать 
на областные налоговые льго-
ты. Во-вторых, в Юрге создана 
зона экономического благо-

приятствования. Отсюда по-
мощь с оформлением всей 
разрешительной документа-
ции, местные льготы. К этому 
предприниматель добавляет 
еще один плюс – от Юрги. 
Местный технологический 
колледж готовит техников 
швейного производства, зна-
чит, будет где кадры брать. 
Первоначально на фабрике 
планируется занять не менее 
50 человек. 

Сегодня для нового про-
изводства подбирается по-
мещение. 

(Окончание на 2-й стр.)

по-итальянски

К концу этого года в Юрге должна-таки 
открыться новая швейная фабрика. То, что 
не получилось в советское время, намерены 
сделать новосибирские предприниматели. 
Они хотят запустить здесь первое в Сибири 
массовое производство мужских костюмов.  
Которое станет и первым новым объектом 
у нас в отрасли за постсоветское время. 
Областные власти, которые сегодня помогают 
бизнесменам организовать производство, 
рассчитывают, что это будет не последний 
проект в отрасли в ближайшие годы. Как вчера 
заявил замгубернатора по промышленности, 
транспорту и предпринимательству  
Сергей Кузнецов, легкая промышленность 
Кузбасса в ближайшие 15 лет должна 
«вырасти» более чем в 5 раз.

легпром 
заговорит

Объем отгруженных 
товаров собственного 

производства
2008 
год

2009 
год

2010 
год

Текстильное 
производство, млн руб. 362 59,6 53,4

Производство одежды, 
выделка и крашение 
меха, млн руб.

667,4 1042,4 1095,6

Производство кожи, 
изделий из кожи  
и обуви, млн руб.

66,6 77,3 87,9
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награждение 

история в подарок
Сегодня в музее-заповеднике «Красная Горка» 

областного центра в рамках празднования Между-
народного дня музеев  состоится третья ежегодная 
церемония вручения именных свидетельств «По-
четный даритель». 

В минувшем году неоценимый вклад в изучение 
истории становления кузбасской промышленности 
сделал известный краевед, коллекционер из Кемерова 
Геннадий Рогов. Из своей личной коллекции он передал 
в музей бланки ордеров Кузнецкого каменноугольного 
и металлургического акционерного общества. Ордера 
известны в народе как «копикузовки». Ими выдавали 
зарплату, расплачивались в некоторых магазинах. Ке-
меровчане Алексей Огородов и Наталья Железных пе-
редали в музей целый ряд предметов радиотехники, 
которые могут быть не только выставочными экспо-
натами, но и выступать наглядными пособиями при 
проведении занятий образовательной программы для 
младших школьников «Музейный абонемент». Так, 
например, среди прочего здесь телевизор ВЛ-100, ко-
торый был выпущен к столетию Владимира Ленина. 
Также сегодня в музее открывается выставка «Раритет», 
на которой можно увидеть предметы, поступившие в 
фонды музея в 2010 году.

Рита ЧЕРНЫХ. 
конкурс

любимый директор
Началось открытое голосование для участников 

общероссийского конкурса «Директор школы – 2011» 
в народной номинации «Любимый директор». 

Всего в оргкомитет для участия в основном конкурсе 
поступило 405 заявок от директоров из 73 регионов Рос-
сии, но лишь незначительная часть из них согласилась 
принять участие в номинации «Любимый директор». 
Народное голосование введено для того, чтобы работу 
директоров школ могли оценить педагоги, ученики, 
выпускники и их родители. В числе добровольцев пять 
кузбасских директоров. Среди них Юлия Гуньчихина 
– директор  Тальской средней школы  из Юргинского 
района,  Марина Таскаева – директор основной школы 
№ 20  г. Анжеро-Судженска. Отдать голос за «любимого 
директора» можно до 1 октября на официальном сайте 
http://konkurs.direktor.ru. Кстати, при выявлении «лю-
бимого директора» будет учитываться не количество 
голосов за кандидата, а процентное соотношение между 
числом проголосовавших за него и общим количеством 
учеников и педагогов в конкретной школе. 

Оксана ЮРЬЕВА.
межсезонье

Дождь+снег=паводок
Прошедшие в горных районах юга области 

осадки стали причиной повышения уровня воды 
в реках. 

Так, за полтора суток в Горной Шории выпало в сред-
нем 40 мм осадков. Поскольку дождь шел в высокогорье, 
где лежит еще немало нерастаявшего снега, сформиро-
вался паводок. Вода в Томи и ее горных притоках, таких 
как Кондома, Мрас-Су, Уса, поднялась на 1,5-2 метра. В 
связи с тем, что до этого ее уровень в реках был невы-
соким, она не создала никакой угрозы для населенных 
пунктов. До критической отметки оставалось еще почти 
полметра. Как рассказали в Кемеровском гидрометео-
центре, уже вчера в притоках Томи уровень воды стал 
понижаться и паводок пошел по течению Томи. При-
мерно в течение двух дней он минует Кузбасс.

Оксана ПАНАРИНА.
новинка

16 июня ему покорится кузбасс
Впервые в России 16 июня 2011 г. на разрезе «Сте-

пановский» (29 км от г. Новокузнецка) ГК АМПС со-
вместно с Корпорацией SHANTUI при поддержке 
Ассоциации дилеров SHANTUI проведет презента-
цию бульдозера  SD42-3 массой 53 т (аналог Komatsu 
D275), который впервые поставляется в Сибирский 
федеральный округ.

С 12 часов дня на презентации вы сможете увидеть 
бульдозер SD42-3 в работе совместно с другой техникой 
SHANTUI, проконсультироваться со специалистами, 
получить уникальные скидки на приобретение техники, 
а также вас ждут подарки от корпорации SHANTUI. На 
все интересующие  вас вопросы ответят специалисты 
компании: Новокузнецк (3843) 391628, Кемерово (3842) 
313576, Новосибирск (383) 2510089. Регистрация гостей 
обязательна. С 2007 года Группа Компаний АМПС, г. Но-
восибирск, является официальным дилером SHANTUI  и 
имеет филиалы в крупных городах, таких как: Кемерово, 
Новокузнецк, Барнаул,  Омск, Красноярск и Томск. Про-
фессиональное гарантийное  и сервисное обслуживание, 
постоянное наличие запчастей  и расходных материалов 
является неотъемлемым преимуществом перед конку-
рентами и главным фактором при выборе поставщика 
спецтехники для клиентов, а использование финансовых 
рычагов, таких как лизинг, банковский кредит, факто-
ринг и трейд-ин, позволяет подобрать наиболее опти-
мальные условия приобретения.

увлечение

Удостоверение  
о бумажном мастерстве

«Школу ремесел» в поселке Новый Каракан Бе-
ловского района закончили  первые 10 выпускников. 
Ими стали школьники, пенсионеры и домохозяйки, 
проживающие в этом населенном пункте. И все они 
получили удостоверения об окончании школы. 

В течение полугода жители села ходили на занятия 
в библиотеку, где изучали технику модульного ори-
гами. Отличие этой техники от традиционного ори-
гами в том, что поделка выполняется из нескольких 
одинаковых бумажных частей – модулей. Заведующая 
библиотекой Галина Сфиркина признается, что на 
занятия приходило гораздо больше учеников. Но до-
учились самые заинтересованные. И итогом обучения 
стала выставка поделок «Из простой бумаги мастерим, 
как маги». На ней много разных фигурок из бумаги - 
лебеди в натуральную величину, полутораметровый 
снеговик. На его изготовление ушло 6 пачек бумаги и 
неделя работы пяти учеников «Школы ремесел». Этой 
выставкой открылась неделя культуры в Новокаракан-
ской библиотеке. По словам Галины Сфиркиной, вы-
ставка будет работать месяц. Ведь слух о чудесных по-
делках разнесся по району, и на выставку собираются 
приехать школьники  и воспитанники детских садов из 
других поселков.

Оксана ЮРЬЕВА.
криминал

наркотический бальзам
В Мариинске с поличным задержана 20-летняя 

кемеровчанка, пытавшаяся передать наркотики 
заключенному мариинского лечебно-исправитель-
ного учреждения № 33.

О том, что она собирается передать героин, стало 
известно сотрудникам уголовного розыска. Совместно 
с сотрудниками исправительного учреждения был раз-
работан план, как поймать женщину с поличным. Как 
оказалось, наркотик был спрятан в посылке, которую 
она привезла своему знакомому. Кроме чая, сигарет и 
продуктов питания, оперативники нашли там бальзам 
после бритья, в колпачке которого были упакованы три 
небольших свертка с наркотиком. В настоящее время 

изъятое направлено на экспертизу.
Владимир СЕРГЕЕВ.

УРь ЕР
Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 

урьер

ра урс

Более 14,5 миллиона 
рублей направлено 
компанией  
«СУЭК-Кузбасс»  
в этом году  
на оздоровление 
детей сотрудников 
предприятий 
во время летних 
каникул. Всего летом 
2011 года планируется 
оздоровить 1220 ребят.

По доброй традиции 
юные ленинсккузнечане по-
едут в местный лагерь «Уго-
лек». На все лето «детской 
республикой» станет Полы-
саевский профилакторий. 
Более трехсот киселевских 
детей проведут каникулы в 
оздоровительном комплек-
се «Огонек». Любители ко-
стров, палаток, сплавов по 
Катуни отправятся за ро-

мантикой в «Академию ро-
бинзонов» (Горный Алтай). 
Ребят, нуждающихся в пол-
ноценном курсе санаторного 
лечения, примет «Чкаловец» 
и другие оздоровительные 
центры, расположенные на 
берегах Обского водохра-
нилища. Желающие совме-
стить каникулы с участием 
в интересных развивающих 
программах соберутся вме-
сте в лингвистическом ла-
гере «Британика» (Горная 
Шория). 

В этом году Сибирская 
угольная энергетическая 
компания отмечает свое 
10-летие, и в оздоровитель-
ных лагерях обязательно со-
стоятся детские юбилейные 
корпоративные праздники с 
веселыми конкурсами, «шах-
терскими» состязаниями 
и достойными наградами 
участников. 

В компании «сУЭк-кузбасс» принята программа 
детского оздоровления на лето-2011

детс ий отдых

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Возможно, это и является 
определяющим фактором 
при выборе родителями шко-
лы своему ребёнку. Но ЕГЭ 
сдают только в 11-м классе, и 
не факт, что к тому времени, 
как первоклашка достигнет 
выпускных лет, рейтинг оста-
нется тем же. Показатели из-
меняются каждый учебный 
год, что также можно видеть 
на сайте. За непродолжитель-
ный период («оценивание» 
началось с 2008 года) позиции 
школ по результатам ЕГЭ 
разнятся даже с рейтингом 
результатов ГИА, которая 
проходит в 9-м классе. По-
этому желание родителей за-
писать ребёнка в конкретную 
школу объясняется разве что 
каким-то чутьём.

Этим «чутьём» в Кузбас-
се придётся пользоваться 
родителям более 30 тысяч 
ребятишек, которые станут 
первоклассниками в 2011 
году, из них только в Кеме-
рове более 5,5 тысячи. Для 
записи в школу от родите-
лей потребуют их заявление, 
копию метрики ребёнка, 
медсправку о состоянии его 
здоровья и справку о том, где 
он проживает. Зачем нужна 
четвёртая позиция, непонят-

но, ведь «прописка», по за-
кону, не может повлиять на 
выбор учебного учреждения. 
Как пояснили чиновники, 
на место проживания будут 
смотреть в том случае, если 
количество желающих по-
пасть в ту или иную школу 
будет превышать число сво-
бодных мест.

Всего школ в области 753 
(446 в городах и 307 на селе). 
У каждой есть свой сайт. В 
принципе, можно было бы 
начать записывать в них и по 
интернету, раз пошла такая 
мода. Оказывается, нет, нель-
зя. Вероятно, из-за того, что 
заявлений в «престижные» 
школы тогда может быть еще 
больше.

Есть и другие нововведе-
ния, касающиеся начала об-
учения. Если раньше в школу 
брали с шести лет, а в связи 
с переходом на 11-летнее об-
учение это было более чем 
оправданно, то теперь, чтобы 
пойти в школу, нужно нахо-
диться в возрасте не менее 
шести лет и шести месяцев 
(на 1 сентября). Выходит, что 
ребятишкам, родившимся 
после 1 марта, волей-неволей 
придется продлить беззабот-
ное детство ещё на один год? 
Да, но не всегда. По заявле-
нию родителей учредитель 
образовательного заведения 

все-таки может разрешить 
приём детей для обучения 
и в более раннем возрасте. 
А еще правом стать перво-
классником может восполь-
зоваться ребёнок младше 
шести с половиной лет, если 
в той школе, в которую его 
хотят записать, есть условия 
детского сада. Значит, и это 
можно считать одним из 
факторов «престижности».

новые зарплаты 
против ажиотажа

Основным же фактором 
всегда было качество образо-
вательных услуг. Раньше это 
качество перераспределя-
лось между типами учебных 
заведений: гимназия, лицей 
или «рядовая» школа. Из од-
них школ в другие перетекал 
более квалифицированный 
контингент педагогов с более 
высокими разрядами ЕТС. 
Но поскольку теперь «рядо-
вой» ребёнок по заявлению 
родителей может попасть 
в любую школу, даже «пре-
стижную», возможности пе-
дагогов выравниваются. Каж-
дый из них и без перехода 
на «престижное» место име-
ет шанс достичь желаемой 
зарплаты, в зависимости от 
профессиональных успехов 
и стажа.

Раньше тарифные ставки 
по разрядам ЕТС были ми-
зерные. Если у педагога со 
стажем, обладающего высо-
кой категорией и работаю-
щего больше чем на ставку, 
ещё выходила более-менее 
достойная зарплата, то у мо-
лодого специалиста она была 
сравнима с доходом неквали-
фицированного работника. 
Зачастую зарплата молодых 
учителей не превышала про-
житочного минимума, и ру-
ководителям ОУ, по закону, 
приходилось доплачивать 
недостающую до него сум-
му. Теперь же, с 1 июня, вся 
бюджетная сфера (включая 
работников учреждений си-
стемы образования) перехо-
дит на новую систему оплаты 
труда.

При ее введении зара-
ботная плата работников 
образовательных учрежде-
ний, в том числе и учителей, 
будет включать в себя взамен 
действующего в настоящее 
время размера тарифной 
ставки, определяемой на 
основании тарифно-квали-
фикационной сетки (ЕТС), 
новый оклад, или ставку за-
работной платы по профес-
сиональной квалификаци-
онной группе (ПКГ). Кроме 
того, вводятся повышающие 
коэффициенты к должност-

ному окладу по занимаемой 
должности, за работу на селе, 
за специфику учреждения, 
ученую степень, почетное 
звание (учитывая специфику 
отрасли). Будут персональ-
ные повышающие коэффи-
циенты к окладу и выплаты 
компенсационного и стиму-
лирующего характера. Зара-
ботная плата предельными 
размерами ограничиваться 
не будет.

Что касается конкретных 
размеров окладов, то они в 
соответствии с положениями 
об оплате труда работников 
устанавливаются руководи-
телем учреждения на основе 
требований к профессиональ-
ной подготовке и уровню ква-
лификации, которые необ-
ходимы для осуществления 
соответствующей профес-
сиональной деятельности, с 
учетом сложности и объема 
выполняемой работы.

Уже сейчас педагоги про-
считывают свою будущую зар-
плату и находят, что она дей-
ствительно станет выше, чем 
сейчас. Это ли не стимул по-
высить качество образования, 
чтобы родители не искали, 
где лучше школа, и спокойно 
отдавали своих первоклашек 
в ближайшую, не создавая 
никакого ажиотажа?

Сергей БРЫЗГАЛОВ.

Ремонт своего 
ноутбука 

кемеровчанину 
влетел в копеечку. 
Однако попросту 

потраченные деньги 
в сервисном центре 

ему все-таки удалось 
вернуть через суд.

Как пояснили в отде-
ле защиты прав потре-
бителей администрации  
г. Кемерово, мужчина об-
ратился в ООО «СМАРТ-
Сервис» для диагностики 
и последующего ремонта 
своего ноутбука. При сда-
че ноутбука потребитель 
заплатил 500 рублей.

После диагностики ему 
сообщили, что необходи-
ма замена видеочипа. Со-
гласно выписанному счету 
Сергей Николаевич запла-
тил в кассу ООО «СМАРТ-
Сервис» 2000 руб., а при 
получении компьютера из 
ремонта - еще 2540 руб.

Однако согласно кви-
танции потребитель опла-
тил видеочип одной моде-
ли, а установили ему со-
вершенно другой, с иными 
техническими параметра-
ми, и уже через непродол-
жительное время ноутбук 
опять вышел из строя.

В ООО «СМАРТ-Сер-
вис» ноутбук снова при-
няли на диагностику – и 
мужчина в очередной раз 
оплатил 500 руб. После 
диагностики потребите-
лю вновь предложили 
замену видеочипа. Толь-
ко на этот раз стоимость 
работ оценили в 2800 руб, 
а стоимость видеочипа в 
2500 руб.

Кемеровчанин отказал-
ся платить и потребовал 
вернуть ранее оплаченную 
сумму. Получив отказ, 
потребитель обратился к 
экспертам, которые под-
твердили обоснованность 
его требований. В отделе 
защиты прав потребите-
лей подготовили исковое 
заявление в суд. Решением 
мирового судьи судебного 
участка №5 Центрального 
района с ООО «СМАРТ – 
Сервис» в пользу Сергея 
Николаевича взысканы 
все причиненные убытки, 
неустойка, компенсация 
морального вреда, расхо-
ды по экспертизе - всего 
9340 рублей.

Рита ЧЕРНЫХ. 

ну и ну!

Золотая 
техника

Записать в школу!

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Не исключено, впрочем, что 
«Винзиони» будет строить 
фабрику с нуля. В течение 
лета, по словам Сергея Ры-
женкова, планируется подо-
брать швейное оборудование, 
проработать технологиче-
скую линию. «Производство 
мужского костюма предпола-
гает более дорогое оборудова-
ние, чем для женской одеж-
ды. Полуавтоматы и роботы. 
Это все очень дорогостоящее 
оборудование. Планируем 
потратить на реализацию 
проекта 100 млн рублей», – го-
ворит Сергей Рыженков.

Костюмами «Винзиони» 
занимается уже 11 лет. До 
последних пор марка была 
российская. Сменили на кра-
сивое в итальянском стиле 
слово (VINZIONI на самом 
деле ничего точно не значит). 
Так требует рынок, уверяет 
Сергей Рыженков. Исследо-
вания показывают, что основ-
ной покупатель, не особенно 
разбираясь в реальных брен-
дах, просто «клюет» на ино-
странное слово. Конкурентов 
в Сибири у новосибирцев, 
теперь уже «прописанных» 
в Кузбассе, по мужскому ко-
стюму нет. Никто не шьет и 
всевозрастную форму. По-
тому покорение сибирского 
рынка русскими костюма-
ми с латинскими буквами 
на этикетке из Юрги, как 
считает Сергей Рыженков, 
вполне возможно. В первый 
год работы план для новой 
фабрики – продажи на 100 
млн рублей.

Главное, чтобы 
костюмчик сидел? 

«Костюм – это своеобраз-
ная спецодежда для мужчин, 
– шутит Сергей Рыженков. 
– Только непонятно, почему 
он так дорог в магазинах?! 
Сейчас мы имеем дело с пе-
репродажей дешевых турец-
ких костюмов за 15-60 тысяч 
рублей. Это, на мой взгляд, 
просто мародерство. На са-
мом деле такого класса ко-
стюм стоит 150 евро – 6 тысяч 
рублей. У нас получится за 
4,5-6 тыс. рублей  ГОСТовско-
го качества». Однако двигать 
экономику предприятия бу-
дет школьная форма, гово-
рит предприниматель. Это 
– рынок, растущий в России в 
геометрической прогрессии. 
Все чаще родители, решая 
на собраниях в школах, в чем 
ходить их детям, отдают пред-
почтение форме. «Исследо-
вания показывают, что одеть 
ребенка в школу стоит 6-8 
тыс. рублей (я не беру совсем 
бедных людей). Наша форма 
– в пределах 2 тыс. рублей: 
костюмы-тройки». Однако 
вчера, когда Рыженков расска-
зывал о своих планах членам 
коллегии обладминистрации, 
замгубернатора по вопросам 
образования, культуры и 
спорта Елена Руднева напо-
мнила, что школьная форма 
– это не обязательное требова-
ние сегодня. Но в итоге и она 
признала, что предлагаемые 
цены привлекательны.

Цена и качество – об этом 
в основном говорят все пред-
ставители легкой промыш-
ленности, когда речь доходит 

до сравнения с китайским 
и турецким ширпотребом.  
Наши иногда дороже, но по 
качеству – «настоящие». Как 
пояснил Сергей Кузнецов,  в 
России в целом почти 40% 
рынка – нелегальный им-
порт и контрафакт. Следо-
вательно, из 33 млрд рублей, 
потраченных кузбассовцами 
в прошлом году на одежду, 
обувь и текстиль, более 13 
млрд рублей заплачено за 
официальный риск ношения 
кофт, которые линяют после 
первой стирки, или ботинок 
«на одну неделю». 

Историй «плохих» поку-
пок кузбасских товаров при 
желании можно насобирать 

великое множество. Они све-
дутся к «не так» сидящему 
спортивному костюму, «не 
тому» цвету, по сравнению 
с тем, что привыкли видеть 
в магазинах и на рынке. Но 
почти все покупающие куз-
басские носки, майки, фут-
болки, пальто, куртки говорят 
об удивлении, когда обна-
руживают, что это «местная 
марка». Только вот из общего 
денежного легпромовского 
оборота кузбасские товары 
занимают не более 4%...

спецодежда  
и не только

Кузбасские спецодежда и 
школьная форма – это то, что в 

последнее время носят сотни 
тысяч людей, работающих 
на шахтах и разрезах, комби-
натах и учащихся в школах. 
Неплохое достижение для 
региона, потерявшего в начале 
этого века крупнейшие пред-
приятия легпрома. Структу-
ра отрасли после закрытия 
самых значимых комбинатов 
в Ленинске-Кузнецком и в 
Белове поменялась карди-
нально. Еще лет пять назад 
один кемеровский «Ортон» 
(бывший комбинат шелковых 
тканей) давал до 70% общего 
производства в легпроме. Се-
годня все наоборот. Основной 
объем дает множество мелких 
предприятий (всего в отрасли 

277 производств, свыше 80% 
из которых – малый бизнес). В 
прошлом году это чуть боль-
ше 1 млрд рублей.

Задача, по словам Сергея 
Кузнецова, в ближайшие 15 
лет увеличить этот объем в 
5 раз. Ориентир на появле-
ние таких предприятий, как 
«Винзиони», и развитие дей-
ствующих производств. Для 
этого в регионе, как вчера 
признавались руководители 
основных швейных фабрик 
области, все есть. Льготы, воз-
можность получения креди-
тов при поддержке властей, 
кордоны на пути нелегаль-
ной продукции. Нужно толь-
ко все активнее применять. 

Отдельная тема – спец-
одежда. Как вчера заявил 
руководитель крупнейшего 
производителя спецодежды 
в области - компании «Куз-
басслегпром» Владимир Ва-
сильев, в регионе на базе 
компании уже фактически 
создан кластер предприя-
тий, способных производить 
качественную, отвечающую 
потребностям конкретного 
заказчика спецодежду. Сей-
час вопрос стоит уже иначе 
– привлечение науки и пере-
довых разработчиков к выпу-
ску лучших образцов спец-
одежды. Кузбасские власти 
этому способствуют, отме-
чает Владимир Васильев. Что 
уже оценено иностранными 
партнерами «Кузбасслегпро-
ма», готовыми «заводить» в 
Кузбасс новые технологии.

Собственно, на это, как 
считает Сергей Кузнецов, и 
нацелена стратегия развития 
отрасли до 2025 года, которую 
вчера приняла коллегия обл-
администрации. Что в итоге 
получит от этого область? 
Рост налогов в 4 раза, 2 тыс. 
новых рабочих мест. А если 
все пойдет, как задумывают 
сами производители, то через 
15 лет доля товаров местного 
производства на рынке одеж-
ды и обуви может вырасти до 
20%. Остается только перебо-
роть тягу к иностранным сло-
вам на этикетках?

Татьяна ДУМЕНКО.

по-итальянски
легпром заговорит

в урсе дела

структура российского рынка продукции  
легкой промышленности
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Коллектив МУЗ «Городская клиническая больница №3 им. М.А. Подгорбунского» выра-
жает искренние соболезнования родным и близким в связи со смертью талантливого врача, 
доцента кафедры акушерства и гинекологии КГМА, прекрасного преподавателя, передав-
шего многим студентам свой богатый опыт акушера-гинеколога, замечательного человека

ГРИГоРУк Надежды Петровны.
Вместе с вами глубоко скорбим, разделяем боль и горечь утраты.

Желаю  
работать…

По данным молодежной 
биржи труда, желающих 
трудоустроиться на летний 
период в Мариинском рай-
оне – 400 человек. Стиму-
лом для подростков служит 
пусть и небольшая, но ре-
альная заработная плата. 

- Начал работать сразу, 
как только мне исполни-
лось 14 лет, - рассказывает 
одиннадцатиклассник ма-
риинской гимназии №2 
Антон Набоков. Сегодня он 
готовится к ЕГЭ и плани-
рует поступить на факуль-
тет политических наук и 
социологии Кемеровского 
государственного универ-
ситета. - Просто было ин-
тересно, как это - первый 
заработок. После восьмого 
класса работал подсобным 
рабочим, водосточные ка-
навы чистил. В прошлом 
году от молодежной бир-
жи труда - экскурсоводом 
в музее «Береста Сибири». 
Первую заработную плату 
хорошо помню - 3620 руб-
лей. Купил себе флешку, 
клавиатуру, новую мышку, 
кажется, еще и обувь. Я че-
ловек достаточно эконом-
ный, стараюсь даже роди-
тельские деньги потратить 
с пользой, но когда зара-
ботаешь сам, и клавиатура 
становится дорога. 

О том, как сложно тра-
тить свою зарплату, расска-
зали и одноклассники Ан-
тона. Кто-то из них работал 
вожатым в пришкольном 
лагере отдыха, а кто-то за-
нимался благоустройством 
города или поселка. Физи-
ческий труд вовсе не пугает 
подростков: с началом вес-
ны база данных молодеж-
ной биржи труда ежедневно 
пополняется.

Рабочие каникулы
Летом в Мариинском районе планируют открыть 12 лагерей 
труда и отдыха - ЛТо. С пользой для себя и района в них 
проведут часть своих каникул 140 школьников и студентов 
в возрасте от 14 до 18 лет. однако количество желающих 
воспользоваться такой формой отдыха сегодня в три раза 
превышает установленный лимит.

- Мы заключаем договоры 
на предоставление рабочих 
мест с администрациями 
сельских поселений района, 
школами, - объясняет спе-
циалист молодежной биржи 
труда Оксана Белоброва. – В 
основном дети выполняют 
работы по благоустройству: 
уборку территорий, расчист-
ку водосточных канав, покрас-
ку заборов, очистку кладби-
ща, а также подсобные ре-
монтные работы в школах. 
В прошлом году в городе и 
районе действовали подрост-
ковые трудовые отряды и от-
ряд охраны правопорядка, в 
котором мальчишки вместе 
с сотрудниками милиции 
патрулировали территории 
во время массовых мероприя-
тий. Через молодежную бир-
жу в 2010 году трудоустрои-
лись 500 человек, несовершен-
нолетних. 

Готовь к обеду 
ложку

По сведениям управле-
ния образования Мариин-
ского района, в предстоя-
щий летний период на сель-
ских территориях будет соз-
дано 11 трудовых отрядов, 
а ЛТО - непосредственно 
в городе. На оплату труда 
подросткам из районного 
и городского бюджетов вы-
деляется 600 тысяч рублей. 
Двухразовое питание и куль-
турные мероприятия будут 
оплачены за счет средств 
из областного бюджета, на-
правленных на организацию 
отдыха детей.

- Часто видела на улицах 
города ребят, которые рабо-
тают от молодежной биржи 
труда, и чувствовалось, что 
к обеденному времени дети 
уставали. А ведь ребятиш-
кам еще нужно добраться 
до дома, чтобы пообедать и 

отдохнуть, - поясняет пер-
вый заместитель главы Ма-
риинского района Наталья 
Дашковская. - И потом, не 
было ощущения, что это 
отряд, объединенный одной 
идеей. Поэтому и пришла 
такая мысль: объединить 
лагерь дневного пребывания 
детей и молодежную биржу 
труда, создать некое межве-
домственное формирование, 
которое, с одной стороны, 
позволяло бы подросткам 
заработать деньги, а с другой 
- дало бы им возможность 
отдохнуть. Чтобы утром, 
приходя в этот городской 
трудовой лагерь, ребята 
построились на трудовую 
поверку, получили план 
работы, подняли флаг лаге-
ря, выполнили бы зарядку 
с чемпионами, которыми, 
слава Богу, богата наша ма-
риинская земля. После этого 
в центре школьного питания 
позавтракать, а после рабо-
ты - обед. В свободные часы 
ребята посетят достопри-
мечательности города (для 
этого разрабатываем увле-
кательные познавательные 
маршруты), смогут заняться 
творчеством и даже попол-
нить свои знания на встречах 
с сотрудниками милиции, 
здравоохранения, школы 
РОСТО. 

Как пояснила Галина По-
гожева, директор центра 
дополнительного образова-
ния детей, на базе которого 
и будет действовать город-
ской лагерь труда и отдыха, 
сегодня формируются три 
отряда с профильными на-
правлениями: «Зеленстрой», 
«Бытовик» и «Память». К 
примеру, ребята из «Зелен-
строя» примут участие в по-
садке цветов на 155 клумбах 
к юбилею города, «Бытовик» 
займется ремонтом центра, 
а «Память» – уборкой улиц 

и ремонтом памятников. По 
мнению педагогов дополни-
тельного образования, в лаге-
ре ребята обретут полезные 
навыки. 

- Ребята будут находить-
ся в лагере 21 день, из них 12 
дней рабочих (по 4 часа еже-
дневно), поэтому в выходные 
мы организуем и экскурсии, 
и однодневные походы в лес, 
- рассказывает Галина Пого-
жева. - Проблем с досугом 
не будет. Научить ребенка 
что-то делать своими рука-
ми - всегда пожалуйста. В 
том же лесу наберем корень-
ев, сделаем из них сувениры 
и потом откроем выставку. 
У нас действует творческое 
объединение «Рысь», кото-
рое занимается археологией 
и туризмом. Поэтому ребя-
та, которые будут работать 
в трудовом лагере, смогут 
узнать много интересного 
из истории района и архео-
логии. В центре работают та-
лантливые учителя, которые 
ведут занятия в различных 
творческих объединениях, 
они-то и передадут свои зна-
ния детям. Сейчас мы разра-
батываем воспитательно-об-
разовательный план работы 
нашего лагеря.

Получать  
или зарабатывать?

Пятеро из десяти ребят, 
посещающих в центре до-
полнительного образования 
детей творческое объеди-
нение «Рысь», несмотря на 
плотный график занятий, 
тоже планируют работать в 
лагере труда и отдыха. Как 
удастся совместить слет по-
исковых отрядов Кузбасса 
(«Рысь» вступает в региональ-
ный союз поисковых отрядов) 
и вахту памяти в Смоленске, 
где ребята пройдут обучение 
и примут участие в настоя-
щих раскопках на местах сра-
жений Великой Отечествен-
ной войны, подростки пока 
не знают. Однако в планах не 
только благоустройство па-
мятников Мариинска, но и 
ремонт зала для спортивного 
туризма, в котором дети соб-
ственными руками построят 
для своих занятий скалодром 
(искусственное сооружение, 
имитирующее рельеф ска-
лы) и отремонтируют пол. 
«Рысевцы» работают от мо-
лодежной биржи труда не 
первый год. Говорят, что чи-
стить городские канавы им 
«не зазорно».

- У меня «корочки» двор-
ника есть - мне же не зазор-
но? - подытоживает разго-
вор педагог ТО «Рысь» Ро-
ман Бахтигиреев. – Студен-
том был, работал, очищал 
мусорные баки. Поступил 
в институт – умел деньги 
только тратить, а не зараба-
тывать, но наступил момент, 
когда нужно самому о себе 
заботиться. Сейчас время 
такое: хочешь жить - умей 
вертеться. Это вполне нор-
мальное желание у пацанов, 
что они хотят заработать 
сами. Есть потребности, 
на которые им гордость не 
позволяет попросить у ро-
дителей деньги. А если есть 
возможность осуществить 
свою маленькую мечту, то 
почему бы и не поработать? 
Думаю, какая бы работа ни 
была, главное - мотивы, ко-
торые человеком движут. Я 
тоже сначала стеснялся пе-
ред сокурсниками, а  потом 
махнул на это рукой: глав-
ное цель. Другой вопрос, 
насколько труд подростков 
ценят горожане. Мариин-
цам надо бы пройти некий 
«катарсис»: чтобы один год 
трудовые отряды подрост-
ков не убирали канавы, не 
очищали бы от бутылок, 
подождать, когда горожане 
все захламят. Собственно, 
Мариинск таким и был лет 
10 назад: здесь не город, а по-
мойка была сплошная. Но, 
видимо, люди уже забыли, 
что такое жить в грязи. Го-
род стал прихорашиваться, 
убираться, иллюминация 
появилась на улицах. Мо-
жет, после подобного экс-
перимента люди стали бы 
меньше сорить?

В ответ на предложение 
своего руководителя ребята 
дружно посмеялись. И за-
верили, что тем, кто будет 
с ними в трудовом лаге-
ре, скучать не придется. К 
примеру, они предлагают 
сходить в однодневный экс-
тремальный поход: без еды, 
воды и палаток, только с ко-
робком спичек и складным 
ножом в кармане. Правда, 
руководство будущего ЛТО 
заверило, что экстрима все-
таки не будет: только труд и 
увлекательный отдых.

Наталья СВИРИДоВА.
Фото автора.

Мариинск.

Совет директоров открытого акцио-
нерного общества «СУЭк-кузбасс» (место 
нахождения: Российская Федерация, Кеме-
ровская область, город Ленинск-Кузнецкий, 
улица Васильева, дом 1) сообщает о прове-
дении годового Общего собрания акционе-
ров, которое состоится в форме собрания 
(совместного присутствия акционеров для 
обсуждения вопросов повестки дня и приня-
тия решений по вопросам, поставленным на 
голосование, с предварительной рассылкой 
бюллетеней для голосования) 27 июня 2011 
года в 11 часов 00 минут по адресу: Россий-
ская Федерация, Кемеровская область, г. Ле-
нинск-Кузнецкий, ул. Васильева, дом 1.

Время начала регистрации лиц, участвую-
щих в годовом Общем собрании акционеров, 
– 27 июня 2011 года в 10 часов 30 минут.

Почтовый адрес, по которому могут на-
правляться заполненные бюллетени для 
голосования на годовом Общем собрании 
акционеров: 652507, Российская Федерация, 
Кемеровская область, г. Ленинск-Кузнецкий, 
ул. Васильева, дом 1 (с пометкой «на собра-
ние акционеров»).

К направляемым бюллетеням для голо-
сования необходимо приложить документы, 
удостоверяющие полномочия правопреем-
ников и представителей лиц, включенных 
в список лиц, имеющих право на участие в 
общем собрании (их копии, засвидетельство-
ванные нотариально).

Дата составления списка лиц, имеющих 

право на участие в годовом Общем собрании 
акционеров, - 16 мая 2011 года.

Повестка дня годового общего собра-
ния акционеров оАо «СУЭк-кузбасс»:

1. Утверждение годового отчета ОАО 
«СУЭК-Кузбасс» за 2010 год, годовой бух-
галтерской отчетности, в том числе отчета о 
прибылях и об убытках (счетов прибылей и 
убытков) ОАО «СУЭК-Кузбасс» за 2010 год.

2. Распределение прибыли, в том числе 
выплата (объявление) дивидендов, и убытков 
ОАО «СУЭК-Кузбасс» по результатам 2010 
финансового года. 

3. Избрание членов совета директоров 
ОАО «СУЭК-Кузбасс».

4. Избрание членов ревизионной комис-
сии ОАО «СУЭК-Кузбасс».

5. Утверждение аудитора ОАО «СУЭК-
Кузбасс» на 2011 год.

6. Утверждение устава ОАО «СУЭК-Куз-
басс» в новой редакции.

Ознакомиться с информацией (материа-
лами) к собранию лица, имеющие право на 
участие в годовом Общем собрании акцио-
неров, могут с 30 мая 2011 года с 10 часов 00 
минут до 17 часов 00 минут в рабочие дни по 
адресу: Российская Федерация, Кемеровская 
область, г. Ленинск-Кузнецкий, ул. Василье-
ва, дом 1.

Совет директоров  
оАо «СУЭк-кузбасс».

СооБЩЕНИЕ
о проведении годового общего собрания акционеров оАо «СУЭк-кузбасс»

о результатах аукциона на право 
пользования недрами с целью разведки 
и добычи каменного угля на участке 
Жерновский Глубокий Жерновского 
каменноугольного месторождения  
в кемеровской области

22 апреля 2011 года в г. Кемерово в соответствии с 
приказом Федерального агентства по недропользова-
нию от 24.02.2011 № 205 состоялся аукцион на право 
пользования недрами с целью разведки и добычи ка-
менного угля на участке Жерновский Глубокий Жернов-
ского каменноугольного месторождения в Кемеровской 
области, в котором приняли участие три участника: 
ОАО «Стойленский ГОК», ОАО «Новолипецкий метал-
лургический комбинат» и ООО «Шахта № 12». Старто-
вый размер разового платежа, установленный условия-
ми аукциона, составлял 350 000 000 (триста пятьдесят 
миллионов) рублей.

По итогам аукциона победителем признано откры-
тое акционерное общество «Новолипецкий металлур-
гический комбинат», предложившее сумму разового 
платежа в размере 420 000 000 (четыреста двадцать мил-
лионов) рублей. В процессе аукциона сделано 2 шага 
от стартовой величины разового платежа. Результаты 
аукциона утверждены Федеральным агентством по не-
дропользованию (приказ от 27.04.2011 № 449). 

Организатор торгов - конкурсный управляющий (реше-
ние Арбитражного суда Томской обл. 01.07.2010 г. по делу 
№А67–10748/09) сообщает о результатах продажи посред-
ством публичного предложения имущества, принадлежа-
щего ООО «Энергогарант» (634009, г. Томск, ул. Угрюмова 
2/2, ИНН 7017007938), намеченных с 31.01.2011 г. Победи-
телем торгов по лоту №1, цена продажи (ЦП) 41113980 
руб., признано ОАО «Томские магистральные сети» ИНН 
7017114665; по лоту №12, ЦП 271800 руб., признано физ. 
лицо  Галенкевич С.В. Победители торгов не имеют заин-
тересованности по отношению к ООО, кредиторам, кон-
курсному управляющему ООО. Конкурсный управляющий 
ООО, СРО не участвуют в капитале победителей торгов. В 
публикации № 54-0006625, газета «Коммерсантъ» № 215 от 
20.11.2010, считать верным ЦП лота № 35 -116000 руб. , ЦП 
лота №36 -136000 руб. 

конкурсный управляющий ооо «Энергогарант» 
С. С.  Едыгенов.

Информационное сообщение  
о приеме заявлений о предоставлении  
в аренду земельных участков 
для индивидуального жилищного 
строительства

Согласно ст. 30.1 Земельного кодекса РФ комитет по 
управлению государственным имуществом Кемеровской 
области сообщает о приеме заявлений о предоставлении в 
аренду земельных участков для индивидуального жилищ-
ного строительства:

-  площадью до 1 000 кв.м, расположенных в г. Кемерово 
по адресам:  Рудничный район: пер. Макеевский, северо-
восточнее 4, участок 1, пер. Макеевский, северо-восточнее 
4, участок 2, ул. Абызова, 3-1.

- площадью до 1500 кв.м, расположенного в г. Кеме-
рово по адресу: ж.р. Промышленновский: ул.Дозорная, 
юго-западнее 28.

Граждан, имеющих документ, подтверждающий 
выделение (предоставление) одного из вышеперечис-
ленных земельных участков, просим обратиться с со-
ответствующими документами.

Заявления и возражения принимаются в течение месяца 
со дня опубликования сообщения по адресу: г. Кемерово, 
пр. Советский, 58  (пункт приема в холле 1-го этажа здания), 
телефоны для справок: 36-27-19, 58-65-51,   58-78-14. 

Я, Кожутов Андрей 
Ермолаевич,  являясь 
участником общей до-
левой собственности на 
земельный участок, рас-
положенный по адресу: 
Кемеровская область, Бе-
ловский район, колхоз 
имени XXI партсъезда 
(кадастровый номер  42: 
01:0000000:467), извещаю 
о своем намерении вы-
делить в счет своей зе-
мельной доли земельный 
участок общей площадью 
10,8 га, с оценкой 259,2 
баллогектара для созда-
ния и ведения личного 
подсобного хозяйства. 

Участок находится 
примерно в 5,9 км на за-
пад от границы п. Май-
ский и 4,4 км на север 
от границы п. Октябрь-
ский.

Возражения участни-
ков общей долевой соб-
ственности направляются 
в течение тридцати  дней 
с момента выхода настоя-
щего объявления по адре-
су: 650036, г. Кемерово, ул. 
Терешковой, 41/2 (Сити-
Плаза),  оф. 605.

Я, Карцева Людмила Александровна, явля-
ясь участником общей долевой собственности 
на земельный участок, расположенный по ад-
ресу: Кемеровская область, Беловский район, 
колхоз имени XXI партсъезда (кадастровый 
номер  42: 01:0000000:467), извещаю о своем 
намерении выделить в счет своей земельной 
доли земельный участок общей площадью 10,8 
га, с оценкой 259,2 баллогектара для создания 
и ведения личного подсобного хозяйства. 

Участок находится примерно в 5,5 км на за-
пад от границы п. Майский и 5,7 км на север 
от границы п. Октябрьский.

Возражения участников общей долевой соб-
ственности направляются в течение тридцати  
дней с момента выхода настоящего объявле-
ния по адресу: 650036, г. Кемерово, ул. Тереш-
ковой, 41/2 (Сити-Плаза),  оф. 605.

Фонд имущества Кемеровской области («Кузбассфонд») как организатор торгов сообщает о проведении торгов по продаже права на 
заключение договоров аренды имущества Кемеровской области. Сведения об имуществе, выставленном на аукцион: 

№ 
лота Адрес Тип здания, этаж, 

№ помещения
Площадь, 

кв.м
Назначение  

использования

Начальный 
размер  

арендной 
платы, руб. 

Сумма  
задатка, 

руб.

Шаг  
аукциона, 

руб.

1 г. Белово, ул. Юбилейная, 2 

Автовокзал

5 Розничная  торговля 23 880 4 776 1 194

2 г. Киселевск,  
ул. Транспортная, 37 34 Буфет 101 592 20 318 5 080

3 г. Киселевск, 
 ул. Транспортная, 37 2,8

Розничная  
торговля  

печатной продукцией
8 366 1 673 418

4 г. Юрга,  
ул. Московская, д.86 (2 эт.) 7,7 Розничная  

торговля 27 166 5 433 1 358

5 г. Юрга,  
ул. Московская, д.86 (2 эт.) 55 Буфет 194 040 38 808 9 702

6 г. Юрга, ул. Московская, д.86 3,7 Реализация средств  
мобильной связи 13 054 2 611 653

7
Кемеровская обл.,  

Мариинский р-н, пос.Калинин-
ский, ул. Дачная, 2а

Производственное

9,9
Розничная  
торговля

14 018,4 2 804 701

8
Кемеровская обл.,  

Мариинский р-н, пос.Калинин-
ский, ул.Дачная, 2а

21,5 30 444 6 089 1 522

9 г.Кемерово, ул.Заузелкова, 2

Административное

53,5 Административное 
пользование 245 886 49 177 12 294

10

г.Кемерово,  
ул.Волгоградская, д. 43 

(1 эт. административного  
корпуса)

315
Административное 

пользование  
и полиграфия

1 320 640 264 128 66 032

ИЗВЕЩЕНИЕ

Срок аренды – 364 дня с момента подписания договора аренды. 
Начальный размер арендной платы указан без учета расходов на со-
держание имущества  и НДС. Прием документов для участия в аукцио-
не, ознакомление претендентов с формой заявки, иной информацией 
об имуществе, условиями договора о задатке, аренды осуществля-
ются по адресу проведения аукциона: г. Кемерово, пр. Ленина, 90/4, 
3-й этаж («Кристалл»), с даты опубликования извещения до 12.00 
01.07.2011г. по рабочим дням и часам. Задаток для участия в аук-
ционе перечисляется на р/с «Кузбассфонда»: 40410810000000000001 

в ГРКЦ ГУ  Банка  России по Кемеровской области,  г. Кемерово,  
БИК  043207001,   ИНН 4200000380 и должен поступить не позднее 
01.07.2011г. Вручение уведомлений и билетов участникам аукциона: 
с 10.30 до 10.55 в день подведения итогов аукциона. Подведение ито-
гов аукциона состоится: 04.07.2011г. в 11.00. Порядок организации 
и проведения аукциона, перечень документов, представляемых для 
участия в аукционе, и т.п. размещены на сайтах в сети Интернет: www.
kuzbassfond.ru., www.torgi.gov.ru, www.ako.ru. Контактные телефоны: 
(3842) 35-85-75, 35-83-17. 

оАо «Российские железные дороги» 
в лице филиала – Западно-Сибирской 
железной дороги (далее - Заказчик) 
объявляет о проведении открытого 
конкурса № 86 к/РкЗ на право заключения 
договора на выполнение работ  
по текущему ремонту здания гаража  
со складами ст. Предкомбинат,  
ул. Ударная, 1 (инв. 0101110) в 2011 году.

Начальная (максимальная) стоимость без НДС, в 
текущих ценах с учетом всех фактических расходов 
составляет:

15 801 797 рублей 00 копеек  (пятнадцать миллионов 
восемьсот одна тысяча семьсот девяносто семь рублей 
00 копеек).

открытый конкурс состоится 23 июня 2011 г. в 
14.00 местного (11.00 московского) времени по адре-
су: 630004, г. Новосибирск, Вокзальная магистраль, 12, 
ком. 251.

Конкурсные предложения организаций принима-
ются до 12.00 местного (9.00 московского) времени 23 
июня 2011 г. по адресу: 630004, г. Новосибирск, Вок-
зальная магистраль, 12, ком. 251, Новосибирское ре-
гиональное отделение Центра организации конкурс-
ных закупок.

К участию в конкурсе допускаются организации, 
подавшие в установленные сроки надлежащим обра-
зом оформленные конкурсные предложения и имею-
щие квалификацию, соответствующую требованиям 
Заказчика.

Конкурсная документация размещена на официаль-
ном сайте ОАО «Российские железные дороги»  (tender.
rzd.ru) и официальном сайте Западно-Сибирской же-
лезной дороги – филиала ОАО «РЖД» (www.zszd.ru), 
в разделе «Бизнес-информация» (подраздел «Откры-
тые конкурсы»). Конкурсная документация в печатном 
варианте может быть получена в рабочие дни с 8.00 до 
17.00 (в пятницу до 16.00) местного времени, перерыв с 
12.00 до 13.00 местного времени, по адресу: 630004, Но-
восибирск, Вокзальная магистраль, 12, каб. 253. 

Дополнительную информацию о проведении от-
крытого конкурса можно получить по телефонам:  
+7 (383) 229-57-88, 229-41-24 факс +7 (383) 229-51-35, 
e-mail: DrozdovVA@wsr.ru, TagilcevaEB@wsr.ru в ра-
бочие дни с 8.00 до 17.00 (в пятницу до 16.00) местного 
времени, перерыв с 12.00 до 13.00 местного времени. 
Контактные лица: Дроздов Вячеслав Александрович, 
Тагильцева Елена Борисовна.
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Сергей, 56 лет, водитель:
- Меня ненавидит соседка по даче. Она отпи-

ливает ветви моего дуба, шарит по моему учас-
тку, объясняя это тем, что собирает урожай 
со своих слив. И у нее живет мерзкая маленькая 
тявкающая собачонка. Так вот, эта шавка по-
вадилась ходить в нам в огород и гадить в пе-
сочницу моей внучки. Я говорил соседке про это, 
и про то, чтобы она следила за своей собакой. 
Сказал даже как-то сдуру, что когда-нибудь она 
не найдет своей собачонки, если та будет где по-
пало бегать. И вот представляете, однажды это 
глупое животное пропало! Ну, соседка на меня 
давай бочку катить: мол, это ты, паразит, пе-
сика извел. Убил и труп закопал… Отношения 
у нас с тех пор совсем испортились. А я даже не 
прикасался к ее псине. Но рад, что она сгинула.

Татьяна, 42 года, проектировщик:
- У нас долго жил попугай. Как водится, 

был он шумным. Разговаривать не умел, но 
чирикал на своем птичьем языке постоянно и 
громко. Летом я выносила клетку на балкон, 

чтобы Кеша воздушные ванны принимал. Со-
седке это не нравилось, она грозилась напус-
тить на моего Кешу свою кошку. И не знаю, 
что в конце концов случилось, но однажды, 
придя с работы, я нашла Кешу в клетке мер-
твым. Соседка выражала свои соболезнования 
и уверяла, что она ни при чем. Но как-то так 
улыбалась ехидно, что я не уверена, что она 
тут не приложила руку...

Владислав, 26 лет, менеджер:
- Каюсь, было дело. Как-то я безжалостно 

расправился с соседским котом. Кошак пова-
дился ходить к нам в гости по балкону. Мама у 
меня пугалась, завидев в квартире нежданного 
гостя, к тому же он любил приходить поздно 
вечером. Да и вообще неприятно, когда у тебя 
дома кто-то без твоего ведома бродит. Ну, я 
разозлился, поймал его и выкинул с балкона. 
Нет, я не убил кота, второй этаж всего, невы-
соко, он даже потом домой к себе вернулся. Но 
к нам никогда больше не приходил. И думаю, об 
этом соседи даже не подозревают…

Убитая лягушка по имени 
Кнетти принадлежала 

владельцу соседнего участ-
ка Андреасу ван Штрелену. 
Между мужчинами давно 
тянулся конфликт, связан-
ный с тем, что по ночам ля-
гушки ван Штрелена громко 
квакали, мешая спать.

Ночью 1 июля 2010 года 
ван Штрелен проснулся от 
выстрелов и вызвал поли-
цию. Труп Кнетти был обна-
ружен рядом с небольшим 
искусственным прудом. Хо-
зяин заморозил погибшую 
в качестве вещдока и заявил 
полиции на соседа, обвинив 
его в порче имущества. Дом 

Франка Х. подвергся обыс-
ку, в ходе которого было 
обнаружено две единицы 
незадекларированного ог-
нестрельного оружия.

На суде Франк Х. при-
знал факт незаконного хра-
нения оружия, однако за-
явил, что не стрелял в ля-
гушку и не знает, как она 
умерла.

Суд признал Франка Х. 
виновным в нарушении за-
кона об оружии, пригово-
рив к штрафу в 1500 евро. 
Что касается убийства ля-
гушки, то тут, как отметил 
судья, для выяснения всех 
обстоятельств необходимо 

дальнейшее расследование. 
Однако наказание за это 
правонарушение и без того 
с лихвой покрыто наложен-
ным штрафом.

Владелец убитой лягуш-
ки признал, что несколько 
обескуражен решением 
суда, однако при этом за-
явил, что так или иначе 
добился своей цели: «Все 
теперь знают, что нельзя 
заходить с ружьем на сосед-
ский участок и устраивать 
там стрельбу». Андреас ван 
Штрелен также подчеркнул, 
что погибшая Кнетти абсо-
лютно невиновна, так как 
из-за генетического дефек-
та просто не умела квакать. 
Между тем в ходе нападе-
ния пострадала еще одна 
лягушка, которой пулей 
оторвало заднюю лапку. Ван 
Штрелен уже переименовал 
ее в Ахава - в честь одноно-
гого капитана из романа 
«Моби Дик».

Юлия СЕРГЕЕВА.
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Персональная 
выставка кузбасского 
живописца 
Валерия Волкова, 
приуроченная 
к его 65-летию, 
открылась 
 в прокопьевском 
«Вернисаже».  
В экспозиции  
50 работ, написанных 
в разные годы.

Искусствоведы называ-
ют Волкова продолжа-

телем традиций советской 
реалистической школы. 
Пожалуй, на сегодняшний 
день профессиональный ху-
дожник-реалист – это уже 
редкость, исключение из 

правил. Судя по выставкам 
в том же «Вернисаже», про-
фессионалы  эксперименти-
руют и эпатируют, оставив 
живопись реалистическую 
любителям. Валерий Вол-
ков, может быть, старомо-
ден. Но в этой старомоднос-

ти есть своё обаяние.
Главным для художника 

стал жанр пейзажа (в от-
крывшейся экспозиции он 
«разбавлен» лишь несколь-
кими натюрмортами). 

Имена многих картин 
– как названия стихотворе-
ний: «Одуванчиковая до-
рога», «Последние тёплые 
дни». Композицию пос-
ледней составляют просё-
лочная дорога с лужей на 
переднем плане, ветхий 
деревянный мостик с поко-
сившимися перилами… Но 
столь привычный и вроде 
бы невзрачный вид написан 
с таким вкусом и изящес-
твом! Художник поэтизи-
рует обыденное и негром-
кое. В память врезались 
не столько яркие осенние 
виды («Красные деревья»), 
сколько заснеженные до-
мики и поля. Снег, как пра-
вило, не сверкающий или 
переливающийся на солн-
це всеми цветами радуги, а 
подтаявший, потерявший 
свою первозданную белиз-
ну. Казалось бы, кого уди-
вишь снегом в Сибири, где 
глаз устаёт от него за долгую 
зиму? Но у Волкова это по-
лучилось. И на каждой его 
картине снег разный - «пер-
вый», «нежданный», «ран-
ний», «талый» (цитирую 
названия работ).

Волков выходит на пле-
нэр в пасмурные дни не 
реже, чем в ясные. Некото-
рые работы, представлен-
ные на выставке, выполнены 

на оргалите. Как объяснили 
коллеги Волкова, в непого-
ду писать этюды на холсте 
просто невозможно.

Живописец исходил с 
этюдником не только Куз-
басс. Добрался даже до се-
верных широт. Чего стоит 
только название одной из 
картин, написанной во вре-
мя экспедиции на Коман-
дорские острова: «Вид на 
Птичий остров с острова 
Беринга»!

Валерий Волков родился 
в Ленинске-Кузнецком в се-
мье шахтёров. Окончил Ир-
кутское училище искусств. 
Работал художником-офор-
мителем, преподавателем 
в художественных школах 
Братска и Ленинска-Кузнец-
кого. Участник областных и 
городских выставок.

Одновременно с экс-
позицией Волкова в КВЦ 
«Вернисаж» развернута ещё 
одна выставка. Она приуро-
чена к 80-летию Прокопьев-
ска и Дню Победы. Работы 
двенадцати прокопьевских 
художников-любителей, 
которых сотрудники выста-
вочного центра называют 
«детьми войны». Воевали 
их отцы, но участники вы-
ставки росли в те годы, ког-
да Великая Отечественная 
ещё не успела стать чем-то 
далёким, «книжным». 

Андрей  
НОВАШОВ.

Фото автора.

 
наше отражение

хоккей с шайбой

убертен-спорт
Валерий Волков. Последние топлые дни.

Рис. Андрея Горшкова.

«Металлург»  
не торопится  

на рынок

Она и квакнуть 
не успела…
В земельном суде немецкого Крефельда  
на минувшей неделе завершился процесс  
над 47-летним Франком Х.,  
которого обвиняли в убийстве  
лягушки соседа. Как установила полиция,  
жертва была застрелена у пруда  
точным выстрелом в голову.

Поэтика пейзажа

Новокузнецкий 
«Металлург» 
продолжает 
комплектование 
команды  
на следующий 
сезон,  
в котором 
«сталевары» 
нацелены  
наконец-то выйти 
в плей-офф 
 чемпионата 
Континентальной 
хоккейной  
лиги.

В этот день родились
1048. Омар Хайям, все-

мирно известный классик 
персидско-таджикской по-
эзии, ученый, математик, 
астроном, поэт и философ. 
Писал на арабском и пер-
сидском языках. 

В этот день ушли
1799. Пьер Бомарше 

(Карон),  крупнейший 
французский драматург 
второй половины XVIII в.

Чемпион мира 
постоит  
за «Кузню»

- Не могу сказать, что 
сейчас мы не имеем возмож-
ности подписать хоккеистов, 
способных усилить нашу ко-
манду, - отметил генераль-
ный менеджер «Металлурга» 
Леонид Вайсфельд в интер-
вью официальному сайту 
новокузнецкого клуба. - Но 
в данный момент ситуация 
такова, что я не считаю се-
годняшние цены на транс-
ферном рынке адекватными. 
Слишком большой получа-
ется переплата. Так что пока 
мы никуда не торопимся. 
Подождем, когда успокоит-
ся рынок в КХЛ и откроется 
рынок в лигах Северной Аме-
рики, где будет также немало 
интересных предложений: 
не нужно забывать, что у нас 
открыты позиции четырех 
легионеров.

Между тем состав ново-
кузнечан, как уже сообщала 
наша газета, недавно попол-
нил один иностранец: 28-лет-
ний голкипер сборной Фин-
ляндии Теему Лассила. На 
только что завершившемся 
первенстве планеты он был 
вторым номером в своей ко-
манде после Петри Веханена, 

но, конечно, запомнился на-
шим болельщикам, блестя-
ще сыграв в матче со сборной 
России. Лассила вышел на 
лед на пятой минуте, когда 
его коллега по амплуа про-
пустил вторую шайбу, и в 
итоге остался «сухим», отра-
зив 30 (!) бросков не только до 
конца встречи, но и в серии 
буллитов, которая принесла 
победу Суоми (3:2). Правда, 
в матче с Германией ново-
бранец «Кузни» действовал 
не столь надежно и отпра-
вился на скамейку запасных 
в конце второго периода, 
когда соперник в четвертый 
раз огорчил финнов. Тем не 
менее Лассила теперь офи-
циально является чемпио-
ном мира.

По словам Вайсфельда, 
вратарская линия в «Метал-
лурге» вызывает у него те-
перь наименьшие опасения: 
«У нас есть связка голкиперов 
Лассила-Лазушин и группа 
перспективной молодежи, 

которая будет претендовать 
на место третьего вратаря».

Кстати, молодой новокуз-
нецкий голкипер Иван Нали-
мов входил в заявку юниор-
ской сборной России (1994 
г.р.), выигравшей в Подоль-
ске кубок губернатора Мос-
ковской области. Через де-
сять дней в Мытищах прой-
дет драфт юниоров КХЛ. В 
квалификационном списке 
вратарей Налимов занимает 
высокое третье место.

Долгий сезон 
Кицына

Возвращаются в «Метал-
лург» и уже знакомые но-
вокузнецким болельщикам 
игроки: один из лучших бом-
бардиров в истории команды 
Денис Тюрин (311 матчей, 77 
голов и столько же результа-
тивных передач) и Александр 
Головин, перешедший по 
ходу прошлого сезона в сто-

личный «Спартак». Продол-
жит карьеру в Новокузнецке 
капитан команды, напада-
ющий Алексей Косоуров, а 
также защитники Владимир 
Логинов, Михаил Куклев и 
Павел Канарский. Подпи-
саны контракты с форварда-
ми Юрием Добрышкиным 
(«Динамо», Москва) и Юри-
ем Кошкаровым («Амур», 
Хабаровск).

Воспитанник новокуз-
нецкого хоккея, чемпион 
мира-2011 среди молодежи 
Максим Кицын, уехавший 
в начале года в Канаду, ско-
рее всего следующий сезон 
начнет тоже в Новокузнец-
ке. Впрочем, пока 19-летний 
нападающий находится в Се-
верной Америке, где в соста-
ве «Миссисаги» ему предсто-
ит сыграть в Мемориальном 
кубке, венчающем сезон.

В плей-офф юниорской 
лиги Онтарио команда Кицы-
на вышла в финал, где уступи-
ла «Оуэн Саунд» в последнем, 
седьмом, матче серии. Ново-
кузнечанин провел 20 матчей в 
плей-офф, набрал 19 (10 шайб 
+9 передач) очков, заработал 
показатель полезности «плюс 
4» и получил 14 минут штраф-
ного времени.

- Обе команды старались 
играть от обороны, не до-
пуская ошибок в своей зоне, 
- рассказывает Максим Ки-

цын. - Серия выдалась очень 
интересной, отняла много 
сил - и физических, и эмоци-
ональных. При равной игре 
очень важны удача, концен-
трация. Мы проиграли три 
овертайма. И каждый раз это 
был либо несчастный слу-
чай, либо секундная потеря 
концентрации. Положитель-
ный момент: примерно раз 
за матч я помогал команде 
забивать голы. Неважно: сам 
забил, отдал передачу, при-
менил силовой прием, перед 
тем как партнер подобрал 
шайбу, или просто закрыл 
обзор вратарю.

Подготовку к новому се-
зону «Металлург» начнет 
20 июля в Новокузнецке. 
Затем команда отправит-
ся в Швейцарию, где будет 
тренироваться до 11 авгус-
та. Во второй половине ав-
густа – турниры в Нижнем 
Новгороде и Екатеринбурге, 
заключительный этап «пред-
сезонки» — в родном городе. 
Чтобы выполнить деклари-
руемую не первый год задачу 
– выйти в плей-офф Конти-
нентальной хоккейной лиги, 
– «Металлургу» предстоит 
сделать большой и качест-
венный скачок.

Вадим АНТОНОВ.
Фото  

с официального сайта  
ХК «Металлург».

Я помню, как всё начиналось. Тогда места для 
занятий наши тренеры Долматов, Измаде-

нов, Егоров назначали самые неожиданные, и 
вовсе не из-за богатства выбора, а по принци-
пу «свободно или занято», «просохло или еще 
грязь»: то на кочковатых пустошах досаафов-
ского аэродрома, то на заплатно-резиновом 

покрытии секторов за воротами «Химика», то 
в душном манеже в недрах восточной трибуны 
этого стадиона… Поиграть круглым венгерским 
мячом – это было счастье, получить деревянные 
клинские бутсы или почти новые шерстяные 
спортивные костюмы – повод для невероятной 
гордости. А какую окрыленность мы испытывали, 
обслуживая матчи легендарного «Кузбасса»! Ведь 
в перерыве между таймами удавалось наконец-
то поноситься по фантастически ровному газону, 
а во время перерывов в игре - даже на секунду-
другую приблизить победу любимой команды: 
подбросить мяч именно с той скоростью, как 
попросит кумир Садыков или небожитель Кара-
банов - побыстрей или помедленней…

Сейчас, конечно, времена другие. По крайней 
мере, нынешние мальчики (и девочки!) из школь-
ных групп всех возрастов, построенные на поле 
«Сибиряка», выглядели гораздо презентабельней. 
Сейчас в распоряжении кемеровской СДЮСШОР 
– и этот стадион на улице Сибиряков-гвардей-
цев с хорошими площадками (жаль, раздевалки 
тесноваты), и просторный зал на проспекте Куз-
нецком. Да и разное тренировочное снаряжение 
вполне пристойное. Кстати, в качестве подарков на 

юбилей друзья и спонсоры вручали футбольной 
школе не только, естественно, мячи, но и серти-
фикаты на внушительные суммы – так что теперь 
и на хорошую форму, и на поездки на серьезные 
турниры нашим юным футболистам и их трене-
рам денег должно хватить.

Главное – чтобы хватило желания и терпения 
совершенствовать свое мастерство, учиться по-
беждать и (как сказали бы раньше и как обяза-
тельно нужно повторять теперь) защищать честь 
города, Кузбасса. В этом смысле наиболее выра-
зительной частью юбилейного торжества можно 
считать матч выпускников кемеровской СДЮС-
ШОР разных лет. Разбившись на две команды, не 
старые еще ветераны (самого первого «призыва» 
- всего-то 46-летние!), в том числе и поигравшие 
в командах мастеров, провели два «выставочных» 
тайма «на первенство» и один – «на кубок». Были 
здесь азарт и «фэйр плей», тонкое видение поля 
и техничные передачи, жажда борьбы и любовь 
к игре, прекрасному виду спорта, активному об-
разу жизни. Уверен, что это – самый наглядный, 
самый убедительный итог работы славного учеб-
ного заведения.

Андрей КОРОЛЁВ.
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Мячи  
и надежды 
в подарок
На стадионе «Сибиряк» 
областного центра торжественно 
отметили 35-летие кемеровской 
СДЮСШОР по футболу.

То ли потому, что кузбассовцы лягушек не разводят, то ли в силу 
характера, но наши земляки не палят из ружей в земноводных почем зря. 
Предпочитая для «выплеска» гнева более крупные мишени.

По горизонтали: 1. В 
греческой мифологии ге-
рой, сын малоазийского 
правителя Тантала, убив-
ший сына Гермеса Мир-
тила, и проклятый за это 
Гермесом. 4. Снежные глы-
бы или обломки скал, об-
рушившиеся с гор. 6. Древ-
ний духовой музыкальный 
инструмент. 7.  Место в 
пустыне, покрытое расти-
тельностью. 9. Трехэлект-
родная электронная лампа. 
11. Остров в Финском за-
ливе, на котором Петром I 
в 1704 г. была построена 
военно-морская крепость. 
12. Шелуха семян подсол-
нечника. 13. Официальный 

язык Израиля. 14. В стари-
ну: помещение для торгов-
ли зерном или мукой. 15. 
Клавишный музыкальный 
инструмент. 16. Плод тро-
пического дерева. 

По  вертикали: 1. Воз-
душный вид самолета, аэ-
росаней. 2. Жанр в европей-
ской литературе и искусстве. 
3. Круглый вращающийся 
стол карусельного станка. 4. 
Гонение. 5. Главенствующее 
положение. 8. Организаци-
онно-экономическая и пра-
вовая форма осуществления 
хозяйственной деятельности 
предприятий. 10. Известный 
итальянский футбольный 
клуб. 

По горизонтали: 1. Пелоп. 4. Обвал. 6. Авлос. 7. Оазис. 
9. Триод. 11. Кронштадт. 12. Лузга. 13. Иврит. 14. Лабаз. 15. 
Рояль. 16. Манго. 

По вертикали: 1. Пропеллер. 2. Пастораль. 3. Планшай-
ба. 4. Остракизм. 5. Лидерство. 8. Заказ. 10. Интер. 

выстав и зер ало

алендарь россворд


